

## **Menaces sur la liberté académique en Turquie**

**Les recteurs des institutions universitaires de la Fédération Wallonie-Bruxelles (Belgique) sont particulièrement préoccupés par les informations qui leur parviennent de Turquie.**

Les différentes sources – médias internationaux, organismes de défenses de droits humains, contacts au sein des institutions universitaires turques – convergent et indiquent une dégradation constante de la liberté académique en Turquie ces dernières années. Cette dégradation se traduit par des sanctions à l'encontre de nombreux membres de la communauté universitaire qui expriment des idées critiques voire simplement différentes de celles du pouvoir ainsi que par des interférences politiques systématiques dans les processus de nomination académique et sélection du personnel dirigeant des universités.

Ces dérives qui affectent gravement la liberté d'expression, la liberté académique et l'autonomie des universités semblent connaître une accélération ces derniers mois avec la nomination controversée du recteur de l'Université du Bosphore (Boğaziçi).

Le CRef a pris connaissance de violentes répressions face aux protestations des étudiants à cet égard, dont certains auraient été placés en garde à vue et mis sous contrôle judiciaire. Plusieurs personnes placées en détention auraient été soumises à des mauvais traitements.

Le CRef exprime sa grave préoccupation face à cette situation, assure de sa solidarité et de son soutien l'ensemble des universités turques, appelle les autorités turques à respecter la liberté académique et invite les autorités belges et européennes à interpellier les autorités turques sur cette question.